

★ RAHMENPROGRAMM WANDERER

- 08:00 :: Busfahrt für Wanderer vom Rathaus Westerngrund zum ehemaligen EU-Mittelpunkt nach Meerholz
08:30 :: Start Wanderung EU-Mittelpunkte-Weg in Meerholz
13:30 :: Eintreffen der Wandergruppe am EU-Mittelpunkt

★ PROGRAMM FESTVERANSTALTUNG

- 11:00 :: Eröffnung der Festveranstaltung am EU-Mittelpunkt in Westerngrund
11:15 :: Ökumenischer Wortgottesdienst
12:00 :: Mittagessen mit Musikuntermalung durch Kolpingkapelle Westerngrund
14:00 :: Start politischer Teil mit Musikeinstimmung
14:10 :: Begrüßung durch den Bezirksvorsitzenden der EU-Ufr. Hans-Dieter Scherpf und die 1. Bürgermeisterin der Gemeinde Westerngrund Brigitte Heim
14:20 :: Grußworte durch Dr. Gerhard Ermischer (für das ASP und den Bayerischen Wanderverband) sowie von Vertretern für den Landkreis Aschaffenburg und dem Bezirkstag Unterfranken.
14:30 :: Historisches Grußwort zur Vergangenheit Europas
14:40 :: Grußworte durch MdB Andrea Lindholz und der ehemaligen Vizepräsidentin des Europäischen Parlaments Ursula Schleicher
14:50 :: Festrede „Europäische Union – Fern von den Bürgern oder mitten im Leben?“ von MdB Thomas Mann
15:20 :: Europa-Hymne
15:30 :: Schlusswort durch Vertreter des Spessartbundes
15:40 :: Spessart-Bundeslied
17:00 :: Ende der Veranstaltung

Einladung zum



Der Europatag 2015 wird unterstützt von:



und vielen weiteren ungenannten Sponsoren (siehe www.spessartbund-schoelkrippen.de/eu-mittelpunkt/sponsoren)

Samstag, 09. 05. 2015
ab 11.00 Uhr
EU-Mittelpunkt
Westerngrund

LIEBE EUROPÄERINNEN UND EUROPÄER, LIEBE BÜRGERINNEN UND BÜRGER,

schade, dass ich heute nicht bei Ihnen sein kann, aber meine terminlichen Verpflichtungen als Europaabgeordnete erlauben es mir leider nicht, nach Westerngrund zu kommen. Dies soll uns aber nicht davon abhalten, diesen für Europa so wichtigen Tag, den 9. Mai, zusammen zu zelebrieren. Genau heute vor 65 Jahren schlug Robert Schuman in seiner Pariser Rede die Gründung einer Kohle- und Stahlgemeinschaft vor – der Beginn der Europäischen Union. Ich finde es toll, dass Sie sich heute am Europatag, also dem Tag, an dem Europa im Mittelpunkt steht, hier in Westerngrund treffen.



Und heute, gerade in Zeiten, in denen gewisse Gruppierungen versuchen eine der wichtigsten Errungenschaften der Europäischen Union der letzten 65 Jahre, die Meinungsfreiheit, zu untergraben, ist es von besonderer Bedeutung, dass wir alle in Vielfalt geeint sind. Das ist das Leitmotiv der EU. Vielfalt gibt es bei der Sprache, der Herkunft, der Religion und den politischen Überzeugungen. Aber ist es nicht gerade diese Vielfalt, die unser Europa so einzigartig und erstrebenswert macht?

Ich stehe zu einer der wichtigsten Freiheiten in der Union. Diese Vielfalt zu akzeptieren und zu fördern ist genau das, was unser friedliches Miteinander so spannend gestaltet. Wie schon Jean Monnet, einer der europäischen Gründerväter, sagte: „Wir bilden keine Koalitionen zwischen Staaten, sondern eine Union der Völker.“

Lassen Sie uns zusammen an diesem Tag am Mittelpunkt der Europäischen Union in Westerngrund in alle Himmelsrichtungen blicken mit dem Gedanken, dass wir trotz der 28 Nationen und 24 verschiedenen Sprachen in der Europäischen Union in Vielfalt geeint sind. Und die Tatsache, dass diese Union der Völker ihren geografischen Mittelpunkt hier bei uns in Franken hat, erfüllt mich ebenso wie Sie mit Freude. Ich wünsche Ihnen allen einen friedlichen und erlebnisreichen Europatag!

Ihre *Kerstin Westphal*

EUROPÄISCHE UNION – FERN VON DEN BÜRGERN ODER MITTEN IM LEBEN?

Der Europatag am 9. Mai ist der richtige Zeitpunkt, um die Erfolge der europäischen Einheit und die Entwicklung hin zu Frieden, Freiheit und Sicherheit zu bilanzieren. Gleichzeitig stehen unsere Visionen und Werte auf dem Prüfstand, da die Umsetzung in der Realität äußerst kritisch gesehen wird. Zuviel Kleinklein statt großer Würfe haben viele Bürger verärgert. Die Folge ist ein zunehmendes Denken in ausschließlich nationalen Kategorien. Welche Ideen und Initiativen halten die EU zusammen? Ist das europäische Projekt zukunftsfähig? Über diese Themen wollen wir uns am Mittelpunkt der EU austauschen.



Thomas Mann

„EUROPA IST EINE IDEE. UND WIE JEDE IDEE, DIE GEGEN DIE REALITÄT BESTEHEN MUSS, MUSS SIE SICH WEITERENTWICKELN KÖNNEN. SIE MUSS WANDELBAR SEIN, MIT DER ZEIT SCHRITT HALTEN, MUSS VERTEIDIGT WERDEN UND AN DEN HERAUSFORDERUNGEN WACHSEN. UND VOR ALLEM MUSS MAN SIE STETS NEU DENKEN“.

Worte zur Europamündigkeit von der Schriftstellerin Nino Haratischwili aus Tiflis

Der neue Mittelpunkt der Europäischen Union in Westerngrund



Foto: Dieter Schornick

Auf Ihr Kommen freuen sich:

- ★ Interessengruppe EU-Mittelpunkt im Spessartbund
www.spessartbund-schoellkrippen.de/eu-mittelpunkt
- ★ Europa-Union Aschaffenburg und Bezirksverband Unterfranken
- ★ Gemeinde Westerngrund
- ★ Archäologisches Spessart-Projekt (ASP)

